
　延岡中学校で、高校入試面接に向けた礼法指導が行われました。3年生全
員が対象で、体育館で、講話を聞いたり、面接の実技演習をしたりしました。

　講師は、みやざき若者サポートステー
ションキャリアコンサルタントの細川真
由美さんです。
　講話では、最初に面接をする理由や
面接の基礎のお話がありました。また、
生徒に、この時間の目標を考えさせ、主
体的に取り組むことの大切さを説かれ
ました。面接マ ナークイズやお辞儀の
種類などのお話もあり、ポイントを押さ
えた説明に、生徒も納得した表情で頷い
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【講話での一場面】

【細川真由美さん】

延岡中学校（3年生・100名）よのなか教室＜礼法指導＞

令和３年度　中山間地エリア会議（キャリア教育推進セミナー）
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令和 3年 10月 13日（水）　9:40 ～ 15:00

　本年度の中山間地エリア会議が美郷町（西郷義務教育学校・西郷ニューホープセンター）で行われ
ました。
　午前中は、西郷義務教育学校の7年生～9年生を対象にした「ひなた場」の授業です。生徒が12グ
ループ（1グループ２、３名）に分かれ、紙芝居や対話を通して、地域の方々の思いを聞いたり、将来の
夢について考えたりする時間を共有することができました。地域の方々のふるさとに対する熱い思
いに触れ、生徒も将来の自分の姿をイメージしている様子が伝わってきました。
　午後は、「学校と地域がつながる人づくりや地域づくり」というテーマで、水永正憲さんが講演を行
いました。また、講演を受けて、グループトークが行われ、今後の人づくりや地域づくりについて白熱
した協議がなされました。テーマの解決に向けて、大きな成果を得られた貴重な時間となりました。

①　きちんとしていること　　②　誠実であること　　③　中学生らしく素直であること
④　元気であること　　⑤　緊張感を忘れないこと

　後半は、実技指導です。机と椅子で実際の面接会場を設定し、代表の
生徒が実技演習を行いました。先生方が面接官の役を行い、生徒も緊
張感をもって臨んでいました。最初は緊張していた子どもたちでした
が、「ドキドキする経験が自分を成長させる。」という講師の言葉に励
まされて、しっかりとした態度で挨拶や受け答えを行っていました。
また、「日常の生活の中で挨拶や礼の仕方を意識することが大事で
す。」というお話も印象に残りました。
　今後の子どもたちの成長が楽しみです。

＜押さえておきたい 5つのポイント＞

【実技演習の様子】

【ひなた場の様子】【講演会の様子】



　旭中学校の 3 年生が、1学期から取り組んできたあさひタイムの成果の学年発表会を行いました。こ
の日は、課題解決に向けてお世話になったメンターの方や保護者の皆様にも参加していただきました。6
グループ（12班）の生徒の発表は、これまでの課題探究学習の深さを表すもので、素晴らしい内容でし
た。
　※発表の分野⇨【商業施設・交通機関】 【医療福祉】 【農業・水産業・工業】 【観光】 【食】 【スポーツ】
　最後に、お世話になったメンターの方々からの講評もいただきました。以下、好評の抜粋です。

【発表会の様子】

【メンターの方の講評】

　【発表する生徒の皆さん】

【説明会の様子】

旭中学校（３年生　７５名）：　＜旭中学校　あさひタイム　学年発表会＞　　
　　　　　　　　　　　～ 10年後の世の中と私―SDGｓを通して考える～
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【メンターの方の講評】

「宮崎県議会働き方改革・産業人材確保対策特別委員会」から、「キャ
リア教育による人材育成につい
て」説明をしてほしいという依頼
があり、説明会を行いました。
　初めに、センター長の水永正憲
さんが、本センターの概要や取組
の状況、さらに今後のキャリア教
育のあるべき姿等の説明を行い、
その後、質疑と意見交換がなされました。
　人材育成については、地域・社会における喫緊の課題であり、

キャリア教育を含め、あらゆる分野の方々の協力や支援体制が必要であるという共通認識をもつこ
とができました。課題の解決に向けて、更なる取組の充実を図っていきたいものです。

　１２月の実践交流会は、お休みします。次回は、１月２０日（木）に実施する予定です。

～キャリア教育実践交流会～～キャリア教育実践交流会～

・地域のことを考えてまとめてあり、発表につなげていました。
・アンケートを用いて比較・分析を行い、結果をまとめていました。
・資料が素晴らしく、引き付けられる内容でした。
・探究がなされ、しっかり答えが出されていました。
・皆さんが、将来を担う人材になることを期待しています。
・この探究を今後に生かすことが大事。今からが本当の探究です。

【水永正憲さん】
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